

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 .
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 .
 Extranjero, trimestre. . . 15 .
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO II

Alicante 25 de febrero de 1887

NÚM. 336

EL LIBERAL

Viernes 25 febrero de 1887

Desde Madrid

23 de febrero 1887.

En provincias han entrado ustedes ya en la vida ordinaria, pero en Madrid estamos aun en Carnaval y subsisten por lo tanto las mismas causas que ayer, para que no tenga interés esta correspondencia.

Se sigue hablando de *La piedad de una reina*. Por lo pronto ha dado lugar á una grave escisión en la Junta directiva del Círculo artístico literario.

Tres de sus individuos son empresarios de teatros, y al tratarse ayer de cerrar éstos una noche, los tres (obrando muy cuerdate) se opusieron.

En cuanto se toca el bolsillo, se apagan los ardores.

Los otros individuos de la Junta, en vista de esto, han presentado la dimisión de sus cargos, y hay en el Círculo una tremolina mas que regular.

Los más levantiscos han tomado otra determinación. La de conseguir de los autores dramáticos que prohiban, por una noche, la representación de sus obras, imposibilitando por este medio á las empresas de dar función.

Creo que no prosperará este pensamiento.

Después de esto y sobre el mismo asunto, se sabe ya definitivamente, que mañana presentará su proposición en el Congreso el Sr. Romero Robledo.

Es el colmo de la frescura. Cuando se piensa en suspender las funciones teatrales, el Sr. Romero Robledo se dispone á dar un espectáculo cómico.

No olvidarse de que, según he dicho antes de ahora, el Sr. Romero Robledo es uno de los que más han vociferado, diciendo que el gobierno ha obrado bien y que no podía hacer más que lo que ha hecho.

El Sr. Romero busca el modo de promover un debate político y ha elegido este pretexto.

El debate no puede ser más intempestivo cuando está aún tan reciente el último, y están discutidas todas las cuestiones.

A las cinco y media se han reunido los ministros en Consejo, preparatorio del que presidirá mañana la reina.

Asisten todos los ministros, pues se hallan restablecidas de sus dolencias los señores general Castillo y Moret.

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (8)

La más prudente venganza.

por

LOPE DE VEGA

matarle, porque no habia de tener é en su casa quien no la adorase y sirviese.

Laura, en esta parte inocente, dió en tratar mal á Zulemo de obra y de palabra, haciéndole castigar en público, de que Marcelo se ho gaba notablemente; y esto llegó á extremo, que ya la casa toda, y aun los vecinos sabian que no hacia cosa que tanto aborreciese el esclavo como su ama.

Laura se daba á entender que debía de ser el dueño de la traicion de Antandro, y con esto deseaba su muerte y la solicitaba por puntos, sin osar pedir á Marcelo que le vendiese, porque fuera de casa no la deshonorase.

Cuando ya le pareció á Marcelo que esta aborrecimiento era bastantemente público, llamó á Zulemo, y encerrándose con él en aposento secreto después de largos prólogos, le incitó á matar á Laura, y le dió en una bolsa trescientos escudos.

Es falso lo que ha anunciado un periódico respecto á la retirada del Gabinete del general Castillo. El ministro de la Guerra está completamente bueno y decidido á continuar prestando sus servicios á la situación.

La Bolsa ha presentado hoy muy buen aspecto.

Abriendo á 64 ha llegado á hacerse hasta 64'40, pero luego ha ido descendiendo, terminando la hora oficial á 64'25 y á las cinco de la tarde en el Bolsín á 64'15.

No hay nada mas de que hablar. Mañana empezará de nuevo la vida política, suspendida por las fiestas de Carnaval.

Pío Gil.

Crisis económica

La absoluta carencia de novedades y de impresiones políticas, resultado natural de las vacaciones de estos días, nos permite dedicar algunos renglones á un asunto de verdadero interés para esta provincia y al que ya en otras ocasiones hemos consagrado preferente atención. Nos referimos al estado realmente difícil, que desde hace algún tiempo viene atravesando la industriosa ciudad de Alcoy, cuyos fabricantes paralizan totalmente ó disminuyen de un modo considerable el movimiento de sus talleres al ver sus almacenes llenos de géneros fabricados, para los que no encuentran fácil y ventajosa salida. Como consecuencia inevitable de este estado de cosas una gran masa de población trabajadora empieza á sufrir los tristes y dolorosos efectos de la escasez de jornales y aun de la completa carencia de ellos, producción tose con tal motivo un malestar que refleja sobre todas las clases sociales y una situación, que si por el momento puede considerarse como difícil, amenaza revesitir muy pronto los caracteres de insostenible. Para hacer frente á ella nos parece un recurso ineficaz por lo efímero y transitorio el acudir en demanda del auxilio oficial, máxime si se considera que no corresponde al Estado la principal responsabilidad de la crisis económica que hoy pesa sobre los alcoyanos. Podrán estos obtener un socorro de carácter pecuniario de más ó menos consideración y que unido á los generosos esfuerzos de la iniciativa particular aliviará momentáneamente la situación aflictiva de la clase obrera, pero no se resolverá la crisis, ni desaparecerán sus efectos,

Zulemo, al fin bárbara, airado contra su ama y favorecido de Marcelo, que asimismo le ofrecía un caballo para que se huyese hasta la costa, donde esperase las galeotas de Argel, que lo corrían de ordinario desde los Alfaques á Cartagena, en llegando la ocasión, entró con rostro feroz y ánimo determinado, y llegando al estrado de Laura, la dió tres puñaladas, de que cayó sobre las almohadas con tristes voces.

A las que daban las criadas entró Marcelo, que cuidadoso esperaba el suceso, y con la misma daga que le quitó de las manos le dió tantas, ayudado asimismo de Fabio y de los demás criados, que, sin que pudiese decir quién le había mandado matar á Laura, rindió el feroz espíritu.

Acudieron á este miserable caso los vecinos, los deudos, la justicia y sus padres, y entre las lágrimas de todos eran las de Marcelo más lastimosas, y por ventura más verdaderas.

El esclavo fué entregado á los muchachos, brazo poderoso é inexorable en tales ocasiones, que llevándole al campo, despues de arrastrado por muchas calles, le cubrieron de piedras.

¡Ay, decía el desdichado viejo padre de Laura, teniéndola en los brazos, hija mia, y solo consuelo de mi vejez! ¿Quién pensara que os esperaba tan triste fin, y que vuestra

hermosura se viera manchada de vuestra misma sangre por las manos de un bárbaro perro de la tierra más infeliz del mundo? ¡Oh, muerte! ¿Para qué reservaste mi vida en tanta edad, ó por qué quieres matar tan débil sujeto con veneno tan poderoso? ¡Ay, quién no hubiera vivido, para no morir con el cuchillo de su misma sangre!

Lisardo, que tuvo presto las nuevas desta desventura, desatinado, vino en casa de Laura, y mezclado entre la confusion de la gente, vió tendida su hermosura en aquel estrado, como suele á la tarde, vencida del ardor del sol, la fresca rosa.

Allí todos tenían licencia para lágrimas; las suyas eran de suerte, que conocia bien Marcelo en qué parte le dolia aquel sa griento accidente de su fortuna.

Despejóse la cara, y retirado Lisardo á la suya, no salió en cuatro meses della, ni le vieron hablar con nadie fuera de su familia; todo era suspiros, todo era lágrimas, de las cuales parecía que vivia más que del comun sustento.

Entre tanto Marcelo despachó con un veneno á Fenisa, sin que de ninguna persona fuese entendida la causa de su violenta muerte; y tuvo tanta solicitud en buscar á Antandro, que habiendo sabido dónde estaba, le aguardó una noche, y llamando á su puer-

tos, en tanto que no se estudien atentamente y detenidamente las causas que la determinan, poniendo á estas eficaz y enérgico remedio. Tal vez en determinadas épocas del año se dé á la producción un impulso demasiado vigoroso y que establezca una lamentable falta de equilibrio en la ley económica de la oferta y la demanda.

Quizá los gastos de la fabricación se encuentren recargados de una manera que dé por resultado un precio que no esté en relación con el valor real de los productos. Acaso no se hayan buscado todos los mercados en que los productos de los talleres alcoyanos pueden encontrar natural y cómoda salida. pudiendo suceder muy bien que la práctica de antiguas preocupaciones y de anti económicas rutinas haya hecho descuidar los múltiples recursos y los variados medios de propaganda, que la industria moderna pone á su servicio, para dar impulso y desarrollo á la exportación, realizando verdaderos milagros que producen un movimiento de admiración, cuando se nos dan á conocer los pormenores de lo que otros centros fabriles é industriales hacen en propio beneficio.

Convénzase los alcoyanos de que les demos un bien y leal consejo; estudien con detenimiento los problemas, que someramente hemos apuntado, así como todos aquéllos que de una manera directa ó indirecta puedan haber contribuido á dar consistencia á esa crisis económica de que se quejan y que nosotros lamentamos muy de veras, y de este modo conseguirán atajar sus efectos.

Sueltos políticos

La Unión Democrática refiriéndose á su fraude en republicanismo *El Graduador*, dice: «El colega podrá no tener razón; podrá faltar á la verdad cada dos líneas que escribe; podrá no saber el significado de las palabras, etc.»

El diario posibilista llama al otro *terco y aragonés*.

¡Pero *cabayeros*, que esto pase entre dos personas decentes, *dinasy pundonorosas!*

No creemos prudente que la polémica que vienen sosteniendo ambos colegas se extreme hasta ese punto, porque no hay que perder de vista aquella regla latina de *suaviter in forma forte in re*.

Por el buen nombre de ambos queridos colegas, apreciaríamos que se mitigase el calor con que discuten, aun cuando creemos que la cuestión ésta de si tan debatida, que bien pudiera darse por terminada, sino quieren que llegue á ser enojosa, porque hastia y cansa todo lo que se hace interminable y mucho más cuando, como en la ocasión presente, se reduce todo al insoportable argumento de *más eras tú*.

Es un consejo leal que les dirigimos, en prueba del aprecio que ambos compañeros nos merecen; no se crea que nuestra intención sea el molestarles en lo más mínimo.

Como resultado de la reunión que ayer dijimos habían celebrado los *liberales reformistas* de esta capital, se designaron para los cargos del Comité, como presidente honorario D. Francisco Romero Robledo, efectivo don Lorenzo Fernández Muñoz, ex-diputado á Cortes, vice-presidente primero D. Teodoro Bérjes, diputado provincial, vice-presidente segundo D. Vicente Lledó y como secretarios D. Anselmo Veza y D. Ernesto Deltell.

Como el presidente efectivo Sr. Fernández no reside en esta capital, puede considerarse como honorario el cargo, quedando, por lo tanto, desempeñándolo de hecho el señor Bérjes, que es el primer vice-presidente; con lo cual, los romeristas han echado una incensada á los antiguos izquierdistas y se han adjudicado ellos la parte útil, que es la más sustanciosa.

Este primer paso puede servir de norma para lo sucesivo; como ya hemos dicho en otra ocasión, la mejor parte será siempre y en todas ocasiones, para los romeristas, para los otros quedará los huesos, á fin de que pasen el tiempo royéndolos.

Si éstos se conforman á ello, todos contentos.

Cortamos de *El Graduador*:

«Según el movimiento que ayer notamos, el ayuntamiento de Sax, aun con el freno doble, que se le puso hace unos cuantos días para que no descarrilase, lo que esta vez, se despena. Dios haga que en la caída no hagan los faroles de las suyas y se incendie todo el tren, llegando el resplandor hasta los tribunales de justicia.»

Poco correcto nos parece el estilo del suelto, carísimo colega, pero creemos sea una noticia de encargo, y solo así se comprende que el diario posibilista se haga eco de estas habladurías.

Ni al ayuntamiento de Sax se le ha llamado al orden, como equivocadamente quiere suponer *El Graduador*, ni hay el temor de que los tribunales de justicia hayan de intervenir en ninguno de sus asuntos, porque los actos de aquel municipio son completamente ajustados á la ley y su administración tan excelente y clara, como los resplandores de que habla el colega en su infundado suelto.

Según la prensa de Madrid se habla mucho entre los políticos de las elecciones de Alemania, sobre cuyos resultados definitivos se han hecho muchos comentarios. Aunque los últimos telegramas recibidos en Madrid nada terminante nos anuncian y, por el contrario, nos indican de una manera precisa que cuantas conjeturas se hagan son aventuradas, no puede el espíritu dejar de adelantarse para predecir con más ó menos probabilidades de acierto.

En el telegrama particular de *El Imparcial*, hay una frase que ha dado mucho juego, á saber:

ta, le metió por las espaldas dos balas de nna pistola.

Solo faltaba de su castigo al cumplimiento de su venganza el misero Lisardo, cuya tristeza le tenía tan recogido que era imposible satisfacerla.

Bien pudiera contentarse la honra deste caballero con tres vidas, y si era mancha por las leyes del mundo, ¿qué más bien lavada que con tanta sangre?

Pues señora Marcia, aunque las leyes por el justo dolor permiten esta licencia á los maridos, no es ejemplo que nadie debe imitar, aunque aquí se escriba para que le sea á las mujeres que con desordenado apetito aventuran la vida y la honra á tan breve deleite, en grave ofensa de Dios, de sus padres, de su esposo y de su fama.

Y he sido de parecer siempre que no se lava bien la mancha de la honra del agraviado con la sangre del que le ofendió, porque lo que fué no puede dejar de ser, y es desatino creer que se quita, porque se mata al ofensor, la ofensa del ofendido; lo que hay en esto es, que el agraviado se queda con su agravio y el otro muerto, satisfaciendo los deseos de la venganza, pero no las calidades de la honra, que para ser perfecta no ha de ser ofendida.

¿Quién duda que está ya la objecion á este argumento dando voces?

«Los socialistas triunfan en todas partes.» Sin embargo, lo que parece seguro es que los candidatos del gobierno, mejor dicho, los de aquellos partidos o fracciones que han de apoyar al canciller en sus proyectos mil veces son los que llevan la ventaja en el conjunto de elecciones conocidas.

En la política subterránea del príncipe Bismarck, puede entrar e favorecer en estos momentos a los socialistas para amedrentar con su triunfo a las clases conservadoras, contando con aplastar luego a aquéllos, sin que la gran masa del país se oponga, ni mucho menos.

Ecos locales

Han sido dados de baja por licenciamiento los carabineros de esta comandancia, Pedro Vicente González, Eleuterio López Martínez, Manuel Gómez Pérez y Santiago Montalvo Lázaro.

Según vemos en la prensa de Madrid, se halla enfermo, aunque no de cuidado, nuestro distinguido amigo y respetable correligionario D. José Abascal Carredano, uno de los presidentes honorarios del comité local de nuestro partido.

Celebraremos que tan digno amigo sane pronto y completamente.

El Boletín oficial de anteayer publica la siguiente circular del señor delegado de Hacienda, que reproducimos por crearla de interés:

«Estando próximo a terminar el plazo señalado por el real decreto de 6 de enero último, publicado en el Boletín oficial de esta provincia número 11, del día 13 del mismo mes, por el que se declaran fuera de curso legal desde el 10 de marzo próximo las monedas de plata de 20 reales y la calderilla de seis temas anteriores al vigente, excito el celo de los señores alcaldes, administradores subalternos y demás encargados de la recaudación de los derechos del Tesoro, para que lo hagan saber al público por medio de edictos, pregones y demás medios que estén a sus alcances y no aleguen ignorancia si al terminar el día 28 del presente mes, no se les admite en los ingresos y por canje dichas clases de moneda.»

De vez en cuando nos vemos obligados a denunciar hechos cuya repetición produce un sentimiento desagradable, y que nos obliga a pedir que se haga lo posible para descubrir a sus autores y que éstos sean severa y energicamente castigados.

Hace pocos días un amigo nuestro dirigió a Toledo una carta conteniendo un billete de 50 pesetas, el cual, hasta la fecha, no ha llegado a su destino.

No podemos explicarnos que sea indispensable certificar una carta para tener la seguridad de que no ha de sufrir extravío, y entendemos que los empleados de correo son los primeros que volviendo por el buen nombre del cuerpo en que sirven, deben procurar por cuantos medios estén a su alcance, el descubrimiento de los autores de hechos dignos de la más enérgica censura y que recaen en desprestigio de la administración del ramo.

No está todavía definitivamente acordado si el baile de Piñata, que ha de celebrarse el próximo domingo en los elegantes salones del Casino, será de máscaras o sencillamente de trajes, pues son muchos los socios, que según nuestras noticias, han manifestado el deseo de que se adopte el segundo de los procedimientos indicados.

En el tren correo de ayer llegó a esta capital, donde permanecerá algunos días, D. Valentín Morán, secretario de la junta central del partido demócrata progresista.

Ayer mañana al levantarse de la cama la esposa de nuestro estimado amigo particular D. Rafael Marcos, cayó repentinamente en el suelo, quedando muerta en el instante mismo. Lamentamos sinceramente la muerte de tan apreciable señora, y acompañamos en su justo y profundo dolor al Sr. Marcos, así como a su familia, deseándoles la resignación cristiana para soportarlo.

Anteanoche, dos sujetos en completo estado de embriaguez, promovieron un fuerte escándalo en la calle de Zorrilla, emprendiendo uno de ellos la persecución del otro con tal velocidad, que los vigilantes de orden público no pudieron darles alcance hasta la calle Mayor, esquina a la de San Nicolás, en cuyo sitio, fueron detenidos ambos contendientes.

Ha tomado posesión del cargo de secretario del gobierno civil de Valencia el Sr. Vivanco, cuya familia tan gratos recuerdos dejó en Alicante, en la época en que el padre de aquél distinguido funcionario fué director de la Su cursal del Banco de España en esta plaza.

Hoy a las diez tendrá lugar en la iglesia de San Nicolás, un solemne funeral en sufragio del alma, de la que fué en vida distinguida y virtuosa esposa de nuestro estimado amigo Sr. Pardo Figueroa, comandante de Marina de esta provincia.

Tenemos una verdadera satisfacción al poder rectificar la noticia dada por un periódico local, acerca del mal estado de salud de las hermanas del antiguo profesor de música señor Crevea, cuyas distinguidas señoras no han sufrido sino una ligera indisposición, de la que afortunadamente se encuentran ya restablecidas.

Contra lo que todos presumíamos, las obras de la Plaza de Toros continúan en suspenso a consecuencia de algunas divergencias entre los antiguos propietarios.

Según nuestras noticias el asunto no presenta por ahora fácil solución, lo que hace su poner que el statu quo del circo taurino vá a durar tanto como la presente generación.

Pero si por esta parte son desconsoladoras las noticias para los aficionados de esta capital y parte de la provincia, por otra se presenta más lisonjero porvenir, porque la empresa que proyecta la construcción de otra Plaza de Toros de madera y hierro en el barrio de Benalúa, sigue adelante en su propósito, habiendo obtenido la correspondiente licencia del Ayuntamiento, debiendo principiar dentro de pocas obras, a fin de que pueda ser inaugurada el próximo verano.

Esta noche tendrá efecto en el Circo la función de beneficio de la simpática artista mademoiselle Syriana, notable patinadora, cuyos difíciles y bonitos ejercicios ejecutados con admirable firmeza y agilidad, le han conquistado muchos y muy justos aplausos durante su estancia en esta capital.

Dadas las grandes simpatías que tan distinguida artista ha sabido conquistarse, así como la circunstancia de ser la última función de moda de la presente temporada, es de esperar que acuda esta noche al Circo una numerosísima concurrencia, atraída por la novedad del espectáculo y por las especiales cualidades de la beneficiada.

TRIBUNALES

Por no haber comparecido el procesado Juan José Balchi, en la Audiencia de esta capital, no pudo tener efecto ayer la vista en juicio oral de la causa procedente del juzgado de Orihuela, sobre lesiones, seguida contra aquél y otro.

dos, sino para escarmiento de los que agravan, y porque se vea cuán verdadero salió el adagio de que los ofendidos escriben en mármol, y en agua los que ofenden, pues Marcelo tenía en el corazón la ofensa, mármol en dureza, dos años largos, y Lisardo tan escrita en el agua, que murió en ella.

Finalmente, pasaron dos años deste suceso, al cabo de los cuales Lisardo consolado, que el tiempo puede mucho; salía en los calores de un ardiente verano a bañarse al río.

Súpulo Marcelo, que siempre le seguía, y desnudándose una noche, fué nadando hacia donde é estaba, y le asió tan fuertemente, que con la turbación y el agua perdió el sentido y quedó ahogado, donde con gran dolor de toda la ciudad le descubrió la mañana en las riberas del río.

Esta fué la más prudente venganza, si alguna puede tener este nombre, no escrita como he dicho, para ejemplo de los agrava-

Ecos de los pueblos

Se ha concedido por el ministerio de Fomento, una biblioteca con destino al pueblo de Novelda.

El día 6 de marzo próximo, a las once horas de la mañana, se verificará ante el señor alcalde de Vall de Ebo, la tercera subasta pública para la enajenación del aprovechamiento de los pastos del monte de propios denominado «Alto de la Carrasca.»

La guardia civil del puerto de Cocentaina con un celo que le honra, ha logrado descubrir y capturar a dos sujetos autores de la muerte de Silvestre Enguis, cuyo cadáver se encontró en el campo con varias heridas de armas de fuego y blancas.

Ha sido herido en Santapola por un disparo de arma de fuego, el vecino de Elche José Blanco Amorós, encontrándose detenido como presunto autor José Alamo Alemañ.

Se encuentra vacante la plaza de médico cirujano titular de la villa de Aspe, la cual se proveerá por concurso dentro del término de quince días.

En la noche del lunes fué herido en Aspe con arma blanca Miguel Mira Cerdán por su convecino José Pastor Hernandez; habiendo sido puesto a disposición del Juzgado el agresor y un hermano de éste por resultar cómplice.

Hemos recibido una carta de Lorcha, cuyo documento no insertamos por su mucha extensión, en que se nos refiere el sermón que predicó el vicario de dicho pueblo en la función celebrada en la iglesia el martes 21.

Según el autor de la carta el vicario pronunció una oración fuera de los términos y estilo propio de estos actos, empleando frases vulgares y de las que no se acostumbran a oír en el sagrado recinto de la iglesia.

Es altamente lamentable que aquellos, cuyo ministerio es tan alto y han de servir de ejemplo a los demás por su modestia, mansedumbre y todo género de virtudes, se olviden alguna vez de su santa misión y desciendan a cierto terreno que les debiera estar vedado.

Es de esperar que la autoridad diocesana se informará del asunto é impondrá el debido correctivo.

Para remediar en lo posible la aflictiva situación de la clase obrera de Alcoy se han concedido 1000 pesetas del fondo de calamidades públicas, cuya inversión deberá ser justificada en el término de tres meses.

Nuestro estimado colega comprovinciano El Fomento de la Marina, que fué denunciado por un trabajo relacionado con el juego, publica un artículo explicando las causas que le impulsaron a ocuparse de este asunto.

El conserje de uno de los círculos de recreo de Alcoy, sufrió días pasados una terrible caída en la escalera del local que ocupa aquella sociedad fracturándose un brazo. Auxiliado convenientemente por varios médicos que allí se encontraban fué trasladado a su domicilio.

La dirección general de la sociedad española de salvamento de naufragos, ha condecorado con la medalla de plata a don Vicente Maiques, presidente de la junta local de Denia, y con medalla de bronce al segundo Felipe Mulet, por los servicios prestados en auxilio de un brik-barca. A los demás tripulantes del bote se les ha concedido un premio en metálico.

En la noche del martes fué hallado, cerca de Almoradí, el vecino de aquella villa, Nicomedes García, gravemente herido de arma de

fuego, el que falleció a las cinco y media de la mañana siguiente.

El juzgado entiende en el asunto, habiéndose detenido, como presunto autor, al vecino de dicha villa, Antonio Montesinos.

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 5 del actual, la Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 19 del próximo mes de abril, a la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta, del trozo 1.º de la Sección de Pego a Bolulla, en la carretera de Pego a Benidorm cuyo presupuesto de contrata asciende a doscientas diez y ocho mil trescientas y ocho pesetas, treinta y un céntimos.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la Instrucción de 11 de setiembre de 1886, en Madrid, ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el ministerio de Fomento, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes, en dicho ministerio y en el Gobierno civil de esta provincia.

Se admitirán proposiciones en el Negociado correspondiente del ministerio de Fomento, en las horas hábiles de oficina, desde el día de la fecha, hasta el 14 de abril próximo y en las Secciones de Fomento de todos los Gobiernos civiles de la Península, en los mismos días y horas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase undécima, arreglándose al modelo que publica El Boletín oficial de ayer y la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en la subasta será de once mil pesetas, en metálico ó en efectos de la Deuda pública al tipo que les está asignado por las respectivas disposiciones vigentes, debiendo acompañarse a cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la referida Instrucción.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales se procederá en el acto a un sorteo entre las mismas.

Los estudiantes que salieron el sábado último de Valencia con objeto de postular en algunas poblaciones de esta provincia, bajaron del tren en Venta la Encina, y después de tomar un refrigerio fueron invitados por una comisión de vecinos de Villena para que pasasen a esta ciudad. Aceptada la invitación, a las tres llegaron allí y dieron una serenata a la primera autoridad local, retirándose luego a descansar. A propósito de la estancia en dicha ciudad de la estudiante de medicina, publicamos a continuación una correspondencia que inserta nuestro apreciable compañero El Correo de la Tarde de Valencia:

«Villena 21 de febrero de 1887.

Señor Director de El Correo de la Tarde.

Estimado amigo: Como participé a usted, anoche asistimos, previa invitación dirigida por el digno presidente del «Círculo de la Unión» D. Francisco Antonio Pujalto y junta directiva, al baile que se dió en aquella sociedad.

Los salones se vieron muy favorecidos por las hermosas y complacientes villenenses, que bromeaban a la concurrencia con la discreción y buen sentido que les es peculiar.

Entre las máscaras que más llamaron la atención recuerdo dos bellísimas que vestían con mucha naturalidad y elegancia el traje de manola; me refiero a las simpáticas señoritas doña Virtudes y doña Ubalda de Velasco.

Esta mañana hemos sido honrados con la visita de una comisión compuesta de los señores doctor D. Alicia Caravaca, D. José Tomás Requena, D. Martín García, D. Aquilino Juan y D. José Soler, portadores de gran cantidad de dulces, licores y cigarros destinados a

«Nadie, si el premio le quitas, Abrazará la virtud.»

Y aunque la gracia siga al que la dá, y no al que la recibe, creo que habemos de ser vuestra merced y yo como el caballero y el villano que refiere Faerno, autor que vuestra merced no habrá oído decir, pero gran ilustrador de las Fábulas de Esopo.

Dice, pues, que llevando una libreta un rústico apiolada, así llama el castellano a aquella trabazon que hacen los pies asidos, después de muerta, le topó un caballero, que acaso por su gusto había salido al campo en un gentil caballo, y que preguntando al labrador si la vendía, le dijo que sí, y píndole que se la mostrase, le preguntó al mismo tiempo cuanto quería por ella.

El villano se la puso en las manos, viendo que quería tomarla a peso, y le dijo el precio; pero apenas la tomó el caballero en ellas cuando poniendo las espuelas al caballo, se la quitó de los ojos.

El labrador burlado, haciendo de la necesidad virtud y del agravio amistad quedó diciendo:

«Que le digo, señor, yo se la doy dada, cómasela de balde, cómasela alegremente, y acuérdesse que se la he dado de mi voluntad, como a mi buen amigo.»

Esto se ha venido aquí de suerte, que no

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (1)

Guzman el Bravo

por LOPE DE VEGA

Si vuestra merced desea que yo sea su novelador, ya que no puedo ser su festejante, será necesario, y aún preciso, que me favorezca y que me aiente el agradecimiento.

Ciceron hace una distincion de la liberalidad en graciosa y premiada; benigna la llama, siendo graciosa, y si ha tenido premio, conducida.

No querría caer en este defecto; pero como yo no tengo de hacer cohecho, así no querría perder derecho; que no es razón que vuestra merced me pague como Enéas a Dido, remitiéndome a los dioses, cuando dijo:

«Si el cielo a los piado-os galardona, Si en ellos hay justicia, si conocen Los ánimos, te den contigo premio.»

Fué opinion del filósofo que naturalmente se deseaba el premio, y dijo el romano satírico:

nosotros, cuya deferencia nos ha complacido muy mucho, por tratarse de personas respetables de esta ciudad.

Poco más tarde, la esplendidez de este excelentísimo ayuntamiento nos ha sorprendido con un opíparo banquete que ha sido servido en el extenso salón secretaría, en el que además del municipio y la estudiantina han tomado asiento amigos nuestros muy queridos. La mesa ha sido presidida por el respetable alcalde presidente del ayuntamiento, D. Victoriano López, y los dignísimos juez de instrucción, D. Ignacio Valor, el teniente de la guardia civil D. Julio Pastor y nuestro presidente.

Se ha comido abundante y opíparamente, y ha habido entusiastas discursos, que han pronunciado los Sres. Tarruella, el distinguido Dr. Caravaca (D. A.) el ilustrado vate villenense Sr. Vera, y los Sres. Prado, Fernández-Alcázar, Ruiz y Aldás, abundando en todos ellos palabras de elogios recíprocos. El Sr. Caravaca, director que ha sido de algunas publicaciones en ésta, dedicó un afectuoso saludo a la prensa valencia, al que contesté como el más humilde de sus representantes.

La estudiantina no tiene bastantes palabras para agradecer los muchos agasajos que se la dispensan.

En el Teatro Chapi hemos dado esta tarde un concierto que se ha visto bastante concurrido, en el que nuestra modesta orquesta ha ejecutado entre otras piezas el septimino de *Il Bubbeo e l' intrigan e*, que ha sido repetido a instancias del numeroso público.

Después ha tomado parte el incansable y hábil prestidigitador y ventrílocuo, Sr. R.íz Granería, que se ha conquistado muchas palmas.

También ha obtenido aplausos, al ejecutarse la *Jota*, el simpático pandetero Sr. D. Luis Rives.

Mañana, á las ocho, partimos para Aspe, población de la que tenemos muy buenas noticias.

La Estudiantina me ruega haga público su profundo reconocimiento hacia los generosos villenenses, que inmerecidamente nos han dispensado tan simpática acogida.

EL CRONISTA.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 23 de febrero de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mio y amigo: Pocos asuntos políticos hay hoy de qué ocuparse, pues estos días han sido tan malos para recojer emociones como excelentes para los fines alegres del Carnaval.

Es preferente asunto de conversación los republicanos indultados, notándose que todo el afán de encontrar en él motivos de censura para el gobierno, solo conduce á que desaparezca su verdadera importante significación.

Unos rebajan la cuestión hasta el extremo de ocuparse con la posibilidad de que los indultados puedan volver á su empleo y puedan cobrar sus sueldos atrasados, y otros, como los conservadores, recordando á don Juan de Robres afirman que sin Badajóz, La Seo, Cartagena y Madrid, no habría emigrados y no habría indultos.

Inocente es el argumento que emplean en demostración de que la política liberal no debe estar satisfecha de sus triunfos, pero eso mismo evidencia que no existen otros mejores ni más eficaces para combatir al gobierno.

La *Epoca* misma dice anoche que no todos vuelven porque se han convencido de sus errores, que algunos lo hacen porque no pueden soportar la emigración, porque la miseria les empuja, porque el cariño de la familia les arrastra, y que aun así si realmente vienen purgados de sus culpas, y resueltos á no incurrir en nueva falta, hay que reconocer que obran con buen sentido.

Mejor que fijarse en si vuelven porque les atrae el cariño de la familia, ó en si cobrarán haberes pasivos, convendría se hiciera la comparación debida entre el estado de las fuerzas revolucionarias, en este periodo de gobierno liberal y el que tenían en tiempo de los conservadores.

Este dato, sobre ser de mayor importancia es también más elocuente.

En el salón de conferencias del Congreso ha dado un bromista una noticia propia del día: que el ex-brigadier Villacampa no había llegado á Canarias, ó mejor dicho, que el ex-brigadier Villacampa, llegado á aquel punto no era el auténtico.

Esto revelará á nuestros lectores el marasmo político de ayer.

Es probable que mañana no se renueve en el Congreso el debate sobre la prohibición del episodio histórico del Sr. Zapata. Hay el propósito de plantear otra vez el asunto el viernes.

Del extranjero lo que fija ahora principalmente la atención, es el resultado de las elecciones en Alemania, cuyos primeros datos doy á continuación.

Estos resultados son hasta ahora incom-

pletos, pero se descubre que crecerán en el futuro Parlamento los socialistas, y que aumentarán también bastante los partidarios del septenado militar.

Resultados hasta ahora conocidos, 200. Partidarios del septenado, 111. Contrarios, 53. Empates, 36

Cada día reviste mayores caracteres de gravedad la cuestión de Irlanda. De poco aprovechará al gobierno de Lord Salisbury la especie de jugarreta parlamentaria que, imponiendo silencio á los diputados irlandeses en el Parlamento, ha valido para que se vote definitivamente la contestación al Mensaje de la Corona. Continuamente nos dá cuenta el telegrafo de desordenes, tanto en las ciudades, cuanto en los distritos rurales de la verde Brin. El último telegrama, el que refiere lo sucedido en Dublín con los obreros que piden trabajo, es de importancia suma, y síntoma pésimo de la situación en que se encuentra toda aquella isla.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

Telegrámas

Las elecciones de Alemania

Berlín 22 (1^a 15 t.)—Continúan recibiéndose datos relativos á las elecciones.

Todavía son incompletos. El hecho más saliente es, que continúa creciendo el número de socialistas elegidos.

Nada puede decirse todavía sobre la composición aproximada al nuevo Parlamento, pues faltan un considerable número de datos de las poblaciones rurales.

Hasta mañana no es probable que se conozcan los datos completos.

Así es, que cuanto se diga hasta ahora no responde mas que á meras conjeturas.

Berlín 22 (2 t.)—Resultados conocidos hasta ahora; 115.

Favorables al septenado, 53. Contrarios al mismo, 34. Empates, 28.

Berlín 22 (t.)—De las 28 elecciones que han resultado hasta ahora nulas por no haber reunido ninguno de los candidatos suficiente número de votos, 13 eran entre socialistas y partidarios del septenado; 10 entre progresistas y septenaristas y tres entre centralistas, progresistas y socialistas.

Berlín 22 (5 t.)—Hasta ahora son conocidos 163 resultados de las elecciones de diputados del Parlamento alemán, los cuales se descomponen así:

Partidarios del septenado, 86. Adversarios al mismo, 43. Empates, 34.

Berlín 22.—Terminaron los escrutinios de elecciones sin que se turbara el orden en parte alguna.

El príncipe de Bismarck tiene asegurada una mayoría en el Parlamento alemán de unos 50 votos.

Mañana por la tarde se conocerán los datos definitivos.

París 22.—Una hoja oficiosa, en vista del resultado de las elecciones de Alemania, dice: «El príncipe de Bismarck ha afirmado varias veces que la aprobación del septenado equivalía al sentimiento de la paz. Falta saber ahora si mantendrá su palabra.»

Grande animación en París con motivo de las fiestas de Carnaval.

El Bolsín está cerrado.

La política está completamente paralizada. París 22.—A juzgar por las noticias que publican los periódicos franceses, las elecciones del departamento alemán se han verificado con coacciones y bajo una influencia oficial, de que no hay ejemplo en aquél país.

Memoria

leída en la Junta general de accionistas de la Sucursal del Banco de España en Alicante, celebrada el día 20 de Febrero de 1887.

(CONTINUACIÓN)

Con estas indispensables reformas, con ese espíritu emprendedor que caracteriza á la generalidad de los habitantes de esta tierra, con la previsión y la prudencia que les distingue en el manejo de los asuntos comerciales, y con las favorables circunstancias del suelo y clima de esta provincia, Alicante podría entrar en condiciones de competencia con otros pueblos y otros puertos, y llegar á un verdadero estado de engrandecimiento, del cual ha de ser fiel reflejo esta Sucursal de mi cargo, como lo ha venido siendo en todos los periodos bonauzables ó adversos.

Esta última indicación queda desde luego confirmada, descendiendo al examen comparativo de las operaciones realizadas en los dos últimos años, de cuyo examen resulta lo siguiente:

Descuentos

Se realizaron en 1885, 1.370 efectos por pesetas 5.445.185'60.

Habiéndose elevado en 1886 á 1.762 efectos, por pesetas 8.008.520'91.

392 efectos más en 1886, por pesetas 2 millones 563.335'31.

Préstamos

En 1885, 119 importantes pesetas 3 millones 790.580.

En 1886, 160 importantes pesetas 6 millones 450.470.

41 más en 1886, por pesetas 2.659.890.

Giros

En 1885 se expidieron 960, por pesetas 1 millón 477.917'02.

En 1886 se elevan á 1.373, por pesetas 1 millón 996.309'43.

413 más en 1886, por pesetas 518.392'41.

Negociaciones

En 1885 se adquirieron por esta Sucursal: Letras sobre el Reino 1.340, por pesetas 3.667.459'16.

Idem sobre Francia 62, por pesetas 433 mil 555'13.

Total 1.402, por pesetas 4.111.014'29.

En 1886 se han adquirido:

Letras sobre el Reino 3.240, por pesetas 6.240.207'23.

Idem sobre Francia 340, por pesetas 3 millones 074.420'12.

Idem sobre Inglaterra 42, por pesetas 271 mil 072'39.

Total 3.622, por pesetas 9.585.699'74.

Resulta un aumento en 1886 de 2.220 letras, por pesetas 5.474.685'45.

Cuentas corrientes

En 1886 se han expedido 3.814 resguardos de entregas por pesetas 30.906.826'94.

En idem se han abonado 1.671 resguardos por mandatos de transferencia de otras plazas, por pesetas 21.556.522'63.

En idem se han cobrado 9.935 letras por pesetas 10.671.516'26.

Total 15.420, por pesetas 63.134.865'83.

Se han satisfecho 7.597 talones, por pesetas 50.667.081'55.

Idem 9 letras por pesetas 7.235'62.

Se expidieron 1.930 mandatos de transferencia sobre otras plazas, por pesetas 12 millones 500.156'04.

Total de entrada y salida, 24.956 documentos, importantes pesetas 126.309.339'04.

En 1885 fué de 22.206 idem idem, por pesetas 122.255.400'59.

Más en 1886, 2.750, por pesetas 4 millones 053.938'45.

Cuentas corrientes con garantía

En 1886, 347 talones satisfechos, por pesetas 2.017.069'34.

En idem, 199 entregas en efectivo, por pesetas 1.691.007'48.

Total 546. Entrada y salida por pesetas 3.708.076'82.

En 1885, 267. Idem idem, por pesetas 2 millones 892.304'88.

279 más en 1886, por pesetas 815.771'94.

Depósitos

Tanto los de efectivo como los de valores ofrecen escasa variación, comparando su movimiento con el obtenido el año de 1885.

Cupones

Se han pagado de 4 por 100 amortizable 2.155, por pesetas 65.730.

Idem idem interior 3.731, por pesetas 65 mil 730.

Idem idem exterior 272, por pesetas 42 mil 340.

Idem títulos amortizados 6, por pesetas 3.000.

Suman 5.164, por pesetas 297.580.

Movimiento de caja

En 1886, entradas pesetas 83.519.035'81.

En idem, salidas pesetas 80.531.023'81.

Suman pesetas, 164.050.059'52.

En 1885 fué de pesetas, 146.012.014'11.

Más en 1886 pesetas 18.038.045'51.

(Se continuará.)

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor inglés Georgian, c. Nimes, de Cartagena, con efectos.

Vapor inglés John Byng, c. Turuball, de Gibraltar, con lastre.

Bergantín Goleta Mariana, c. Aviño, de Sevilla, con trigo.

Bark rusa Onni, c. Granblar, de Bjoublón, con madera.

Laud San Joaquín, p. Pascual, de Almería, con azúcar.

DESPACHADAS.

Bergantín italiano Archimide, c. Felippini, de Constantinopla, con lastre.

Bergantín goleta Pellegrino Rossi, capitán Sgooni, para Cartagena, con lastre.

Corbeta italiana Due Virginie, c. Tonda, para Génova, con carriles viejos.

Vapor Játiva, c. Nime, para Cete, con efectos.

Vapor inglés Georgian, c. Nimes, para Hamburgo, con lastre.

Maderas

DEL NORTE DE EUROPA

CARLOS ANTONIO TALAVERA,

ESPLANADA, NÚMERO 16, 1.º

Las vende por contrata á entregar sobre el muelle en este puerto, teniendo el gusto de dar á conocer que muy en breve tendrá á la descarga un cargamento bien surtido en cuanto á clases y dimensiones.

Se suplica á los compradores que deseen disfrutar de economía en precios, hagan sus pedidos antes de la llegada del buque. 6

VENTA

Se vendé el teatro de Torre vieja y una casa contigua de dos pisos, propiedad de doña Regina Torregrosa, viuda de Sánchez.

Para más detalles, dirigirse á dicha señora en aquél pueblo.

Cambios

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . .	90 d.			
Paris	8 d.v.	4'93		
Mar. Cete . .		4'93 1/2		
Havre		4'93 1/2		
Madrid				
Barcelona . .				
Cádiz			114	
Málaga . . .			114	
Sevilla			114	
Valencia . . .				
Murcia				
Orihuela . . .				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Cesáreo.

SANTO DE MAÑANA.—N. S. de Guadalupe.

CULTOS

En San Nicolás al terminar la conventual y el Coro, habrá misa cantada de feria con sermón, que dirá el Dr. D. José María Mirete, canónigo de la misma.

En la ayuda parroquia de San Francisco, al anochecer de todos los días, se harán los Santos Ejercicios de Cuaresma y los viernes á las cinco de la tarde, el ejercicio solemne del Via-crucis, concluyendo con el Miserere cantado y demás preces acostumbradas.

TEATRO-CIRCO.—A las ocho y media, —Funcion por la compañía ecuestre dirigida por el Sr. Rizareli.

ÚLTIMA HORA

TELEGRÁMAS DE «LA TARDE»

Madrid 24 (1 t.)—Se desmiente que haya salido de París el Sr. Ruiz Zorrilla.

Hoy marcha Cánovas.

Continúan los rumores de crisis.

Hoy interpela en el Senado al gobierno el Sr. Rojo Arias.

Madrid 24 (2^o 10 t.)—Romero Robledo ampliará en el Congreso una interpelación sobre la prohibición del drama de Zapata.

Provocará una votación.

En la próxima semana hablará Labra acerca de la expedición española á Mindanao.

Madrid 24 (2 t.)—Se trabaja cerca del Sr. Camacho para que desista de combatir el proyecto de arriendo de tabacos.

Se hará una gran tirada del drama *La Piedad de una Reina*.

El Sr. Leon y Castillo permanecerá al frente del ministerio de la Gobernación.

Los fondos públicos con tendencia al alza.

TELEGRÁMAS DEL CASINO

Madrid 24 (6^o 30 t.)—Congreso inmensa concurrencia.

Romero explica argumento drama y las escenas.

Continúa atacando Gobierno.

Bolsa 63'45.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 25 (1 15 m.)—El Sr. Sagasta ha contestado á Romero Robledo enérgicamente.

Montero Ríos ha presentado una proposición de no há lugar á deliberar, la cual apoyará mañana.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gitfos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperehas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

GRAN BARATO de CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Id. de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosol charol escaarpines polonesas, 25 reales. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de caña de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilte con sus correspondientes adornos; dos suelas, 42. Botas verdadero tafilte imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

TOMÁS MARÍA PÉREZ

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para complimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO: PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBODAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PSETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa. Preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

NOCHE BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario.

Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belén): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón). Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música. Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373

por el Prior Pedro BOURSAUD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caris fortalece las encías rindienlo á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1807

Agente General: SEGUIN BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perfr. de Francia y Estrangero.



CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos. Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE HIJOS DE A. TEROL
Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.